



“Enela se ha consolidado como un hito anual de encuentro entre el mundo público y privado”.

**Elizabeth Brand,**  
 presidenta Corporación Araucanía



“Llegó el momento de mirar a la Región con perspectiva distinta a la que hemos mirado históricamente”.

**Felipe Kast,**  
 senador Evópoli



“El sector silvoagropecuario creció 7,4% el 2022 y fue clave en La Araucanía”.

**Esteban Valenzuela,**  
 ministro de Agricultura



“El slogan de “Araucanía Ahora” es clave, pues el potencial como región lo tenemos hoy”.

**Roberto Neira,**  
 alcalde de Temuco



“Los que no vinieron, se perdieron una gran posibilidad de traer propuestas robustas para la Región”.

**Miguel Mellado RN,**  
 diputado



“Me pone contenta ver a muchos jóvenes, a la nueva camada, en Enela”.

**Micaela Becker,**  
 concejala por Temuco



“Vamos a volver a La Araucanía en las próximas semanas con Evelyn Matthei”.

**Diego Paulsen,**  
 jefe de campaña Evelyn Matthei

# Enela 2025 tuvo acción dentro y fuera del auditorio

**MANIFESTACIONES.** *Hubo protestas de dirigentes mapuches, del Partido de la Gente y un banderazo de apoyo a Kaiser.*



“Si no hay paz en La Araucanía cualquier intento de desarrollo se verá frustrado”.

**Jorge Rathgeb,**  
 diputado RN



“Hay que intentar avanzar de forma unida, ojalá lo logremos, porque así la Región gana”.

**Pedro Greve,**  
 concejal de Temuco

**Hugo Soto Cárdenas**  
 hugo.soto@australtemuco.cl

**M**ientras en los salones de Dreams se desarrollaba Enela 2025, en las afueras del edificio de avenida Alemania, cerca del mediodía, se desarrollaron algunas manifestaciones pacíficas con banderas y carteles.

Una de ellas fue organizada por el Partido de la Gente ¿el motivo? La no inclusión de su abanderado presidencial, Franco Parisi, en el tercer panel de Enela.

“Queremos expresar nuestro malestar por la no invitación de Franco Parisi, a pesar de que se bajó una candidata (Evelyn Matthei) y que podría haber significado que le extendieran la invitación perfectamente a nuestro



MILITANTES DEL PARTIDO DE LA GENTE SE MANIFESTARON POR LA NO INCLUSIÓN DE FRANCO PARISI EN ENELA.

candidato. Aquí no hay ningún respeto, su exclusión es una discriminación y una atentado a la democracia en Chile”, señaló Orlando Machefert, vocero y militante del PDG.

Dirigentes mapuches también se hicieron presentes,

logrando entregar una carta a la organización de Enela. Los dirigentes señalaron su rechazo al evento, manifestando que algunos candidatos a la Presidencia pretenden continuar con la militarización de La Araucanía. A lo anterior se sumó un ban-

derazo del Partido Nacional Libertario en apoyo a su candidato, Johannes Kaiser. Con carteles y banderas, se ubicaron junto a la fuente de agua del casino, a la espera de que el candidato culminara su participación en el evento para reunirse con él.



“Encontré bastante pobre la exposición del ministro de Agricultura”.

**Henry Leal,**  
 diputadoUDI



“Los municipios necesitan mucho apoyo para armar planes que hay que hacer por ley”.

**Jacqueline Romero,**  
 presidenta del Amra



“Enela es una buena instancia para conversar sobre el desarrollo y el futuro de la región”.

**Sebastián Naveillán,**  
 excomisionado por la Paz



“Una de las cifras que entregó nuestro ministro de Agricultura y que destacamos es la inversión en riego”.

**Héctor Cumilaf,**  
 seremi de Agricultura



“Me llama la atención que aún se habla de nosotros como pueblo originario y no como pueblo mapuche”

**Hugo Alcamán,**  
 presidente Enama



“Es relevante que anualmente podamos juntarnos para conversar del presente y futuro de la región”.

**Henri Jaspard,**  
 director de Jaspard Arquitectos



“Enela se constituye en un muy buen soporte para mirar el futuro de la Región”

**Mario Jorquera,**  
 concejal por Temuco



“La Araucanía tiene tremendas oportunidades. El desafío es tomarlas y proyectarlas”

**Nicolás Figari,**  
 excomisionado por la Paz



“Como sector Energía estamos muy presentes en encuentros como Enela”.

**Camilo Villagrán,**  
 seremi de Energía